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Ahora que nadie nos escucha y he visto que un lápiz tienes en las manos, déjame que 
sea yo quien hable… 

Y es por eso que voy a darle escritura a lo que mi corazón me vaya dictando, me dejaré 
llevar, para conocer de el, lo que tenía para ustedes guardados, solo seré la voz de mis 
sentimientos, esos que  laten sin llegar jamás a comprenderlos, dejare que mi sangre 
fluya por todos los rincones de mi cuerpo, para empezar con Torreblanca estas 
palabras llenas de recuerdos, me perderé en el azul cielo que vi esta mañana cuando 
desperté y fue entonces cuando me di cuenta, que la noche pasada, los ojos ni si 
quiera cerré, no sé si era un sueño o si era una imaginación, pero lo que doy certeza es 
que me hablaba muy lentito mi corazón. También os hablaré de la oscura noche que 
fue testigo de lo que hablábamos El y yo, me hablaba tan bajito, que no escuchaba 
nada de este pregón, le pedí que un poquito el tono me subiera, y me respondía que 
tenía tantas cosas que deciros, que si hablaba más alto en el aire se perdieran.  

En mi caso, nadie me enseñó el camino hasta esta humilde parroquia, donde habita El 
Dios Cautivo que entrelaza sus manos, para que nuestra culpa o nuestros tormentos lo 
dejemos reposar sobre sus hombros, e inocente es quien nos mira para que seamos 
nosotros los que encontremos en Él, la fuerza que necesitamos cuando nuestras 
súplicas a ti encomendamos, a su izquierda siempre está su Madre, quien se convierte 
en la madre de todos cuando buscando consuelo a ti nos acercamos,  en ti Dolores, es 
lo que yo al menos he encontrado, y que dichoso soy de poder decir, que como un 
hijo, siento que tú, Madre mia, a mí me has aceptado.  

Como Patrón de esta casa, reside nuestro San Antonio de Padua, quien abre su hogar 
para darnos a cada uno el lugar que queramos tener cuando en esta parroquia 
entramos, siempre dando la bienvenida podemos encontrarlo, porque es todo un 
placer para él, que también vengamos a visitarlo, con un niño entre sus brazos nos 
hace saber que el camino en sus manos está empezando, nos transmites paz y nos 
llevas a la serenidad, porque el aroma de tu hogar solo de eso puede contagiarnos.  

Hoy vengo con las manos frías y con el corazón pintado de blanco, porque vengo con 
un hermoso vacío, vacío que en mis adentros a quedado, porque al escribir estos 
versos, estrofas e historias, mi alma limpia he dejado, os iré relatando sucesos que con 
Ellos e ido compartiendo, también os puedo asegurar que mis lágrimas me ha costado, 
pero que bendición de lágrimas cada vez que un pellizco dentro de mi sentía, cuando 
una frase de ustedes, despacito os escribía. 

Esto que vengo a deciros forma parte de mi verdad como persona, y en mi verdad 
siempre intento construir lo que puedo demostrar que soy capaz de conseguir, y así 
me va en la vida, tengo los cimientos de la misma, firmes como cuando debajo de su 
palio intento que nunca me pueda doblegar ese peso que llevo sobre mi costal, pero 
como todo humano tengo el derecho a fallar, para aprender de lo no deseado, y así 
con esa garra con la que fuerte de esos errores me he levantado, hoy vengo agarrando 
este atril, que será quien más cerca sienta mis suspiros y también perciba mis 
quebrantos.  



Os doy la bienvenida a este sueño, donde compartiré la inquietud de estos nervios que 
nunca se han visto sin la serenidad que les pueda dar yo, que soy su dueño, y que hoy 
os pongo en vuestras manos, para que con una mirada un abrazo me estéis brindando, 
o regalarme una sonrisa, y sentiré que mis palabras os están llenando.  

Mi pregón no se basa en historias que un poeta escribiría sin haberlas sentido, yo 
vengo a exprimiros el néctar de las cosas dulces que en este tiempo he conocido, 
también os llevaré alguna que otra chicotá bajo este palio, porque no podía faltar que 
mi forma de sentir, en estos renglones no fuesen relatados.  

Queridos hermanos, Querida Junta de Gobierno, Director Espiritual y Cura Párroco de 
esta Parroquia, queridos amigos, vecinos míos de Torreblanca, espero estar a la altura 
de este oro y plata que hoy tengo el lujo de ver que me rodea, y de ese bello de altar 
de insignias que quien las porta tantas cosas tiene que pedir bajo la oscuridad de su 
morado antifaz, ahora mismo si os digo la verdad, me veo tan minúsculo que cuando 
os vaya leyendo, si en algún momento sentís que me vengo arriba, no es porque yo lo 
haya ensayado, es porque ante Ellos, asi tengo que hacerlo.  

Ya está aquí el sábado, y quiero escuchar como se abre y cruje las maderas de ese 
portón, con el caoba de nuestra cruz el camino que nos guíe será hasta la pasión, que 
salgan nuestros nazarenos, que en esta hermandad se mezcla el antiguo con el que 
viene de primero, porque no hay mejor momento que cuando los nietos se cruzan y 
besan a sus abuelos, esa son las cosas que mantienen a flote la vela, de este, nuestro 
velero, no dejemos la humildad guardada o quizás pérdida en el cajón donde tenemos 
los pañuelos, porque está hermandad se basa en llenarla de Amor, cuando a nuestros 
hijos, con mucha ilusión, hasta Ella lo traemos.  

Ya está la ropa en las perchas colgadas y planchadas por esas manos que arrugadas 
aprietan para que impecable salgan a la calle, ya sea monaguillo, costalero o un 
hermano nazareno, las manos de una madre planchan como ningunas manos son 
capaz de hacerlo, pongámonos nuestra medalla, que es el símbolo que tenemos para 
que cerquita del corazón nuestra hermandad estemos sintiendo. 

Que suene el martillo llamando a los Costaleros, que Torreblanca ya está esperando, y 
quiero deciros con mi voz, que cuando se abra y cruja la madera de ese portón, todos 
miremos al cielo y le demos gracias a esos que nos miran desde el balcón eterno, 
porque ellos fueron los que pusieron su semilla para que hoy todos juntos estemos, 
que comience la cuenta atrás y que siempre como hermanos tengamos la fortuna de 
compartir este mismo sueño, que suenen marchas donde reflejemos nuestra realidad 
cerremos los ojos, que tan solo quedan 3 noches, para que los días del calendario, 
dejemos de tachar.  

 

 

 

 

 



Agradecimientos al Hermano Mayor 

 

Al hermano mayor, para la cuadrilla de la virgen El Galleta de toda la vida, tengo que 
agradecer el haber contado conmigo en 2 oportunidades  en las que su confianza en mi 
han ido guiadas por el Amor que sabe que siento por nuestra hermandad, y no se 
equivoca. 

 La primera fue Cuando me llamo y me citó en su casa para proponerme ser candidato 
a prioste de su junta, no hubo lugar para la duda, lo tenía claro, era una 
responsabilidad que me encantaría asumir, y eso que ya venía de pasar 3 años como 
presidente de Esperanza y Caridad, pero me veía con ímpetu y sobre todo tiempo para 
dedicar a la labor tan importante que tiene un priostre en una hermandad, gracias 
Jesús y Gracias José Luis, porque el trabajo del almacén durante todo el año nada más 
lo sabe el que quita horas de su día para estar hay dentro y que guste mas o guste 
menos esto que hoy vemos tan hermoso,  es gracias a la priostria y ese grupo que lo 
rodea…. y en ese grupo me veía involucrado en ese año y me rodeaba de esos 
hombres que son hoy en día, mi cachito, mi Rocha y mi Fermín y mi Nando, que hay 
eran unos niños y disfrutaba con ellos, de esos bocadillos con tacos de mortadela y con 
una Cocacola de 2 litros que yo les daba, y esa oportunidad no quise perderla y me 
lancé sin miedo alguno a ser candidato al cargo de priostre, mis mayores intenciones 
era estar más cerca de Ellos, y por supuesto brindarles todo el esfuerzo que fuese 
necesario para que luzcan como solo Ellos pueden hacerlo, ya sea en un altar de triduo 
o en un altar  de quinario, o como más nos gusta a la mayoría, el sábado de pasión, con 
el más colorido  exorno floral que pueda perfumar cada rincón por donde pasan, o 
para ver como las camareras le ponen el fajín y la más bonita Zaya que ciñe el cuerpo 
de nuestra Madre, haciéndole conjunto a ese manto azul noche que viste la elegancia 
bajo una fina toquilla que hace de esa cara tan hermosa, la combinación perfecta para 
mirarla sin importarnos el tiempo que esté pasando, también lo hice para ver cómo 
una túnica nazarena, tan lisa y tan humilde, morada si fuera posible, puede dar ese aire 
de algo que parece imposible, porque en este Barrio todo esto que vemos, aquellos 
que un día decidieron crear una hermandad, no podrían imaginar que llegáramos a 
tenerlo, pero yo quería seguir siendo parte de esta historia que nuestra hermandad 
está escribiendo y que a mucha honra lleva consigo el título de la decana de las 
vísperas, que eso de vísperas estoy totalmente convencido que siempre lo seremos, 
porque Torreblanca no necesita pisar el suelo de la calle orfila para que la acompañe 
su gente, no necesita salir en la televisión pasando por ninguna plaza de la campana, y 
si hay que llegar hasta alguna catedral, ya lo hizo dejando huella, el Dios de las manos 
amarradas, y eso que iba sin ese barco de oro que con más acierto su autor un día 
tallara, y no llevaba ninguna banda que cambios de costero a izquierdo alguna voz 
mandara, solo iba El, con cuatro hachones que el semblante le iluminaban y un barrio 
por delante que sin túnicas nazarenas, hacían de ese día algo que solo los que 
sentimos Torreblanca, nuestras retinas emocionara, y así fue como la historia quedaría 
grabada, y  yo no quiero pisar más esos adoquines que a nuestro barrio atrás dejara, 
yo estoy orgulloso de venir de donde vengo y solo quiero que sus pisadas queden 
reflejadas en nuestras calles, que ninguna se llama de las Sierpes, pero si llevan el 
Torre por delante y cada balcón, cada balcón se convierte en un parco donde hay un 
vecino con una historia que contarte,  esperando impaciente que sus dos imágenes le 



dejen en su hogar, un poco de esperanza que con tanto amor quieren pregonarte. Así 
que solo os digo que Nuestro barrio está por delante, por delante de todo esos que 
dicen que por Sevilla los pasos van más elegantes, pues yo les invito a que vengan a 
visitarte, por esos callejones por donde nuestra cofradía con una candeleria encendía 
no tiene nada que envidiarle, a ninguna calle de la vieja  judería, porque para hablar de 
algo que no se conoce, tienes que vivir este día, y ya nos quedan 2 suspiros hermanos 
míos y todo está preparado para que por Torreblanca se vean , si, se vean sus túnicas 
moradas y sus relucientes capas blancas. Cerremos los ojos y escuchemos, con una 
saeta de fondo nuestras promesas le vamos a ir contando. Hacerlo despacio, porque 
son muchos corazones, los que Ellos están escuchando, y no tengáis prisa, no puede 
existir la prisa,  cuando a Ellos, le estamos rezando…  

 

(Saeta al Señor …..) 

 

Y hablando de ese día que quedó grabado en la memoria de todos, donde con el 
mayor de los aciertos el consejo de hermandades decidió que el Señor tenía que ser 
quien presidiera el Vía Crucis de Sevilla, vaya las imágenes que se ven de todos 
ustedes, no queríais que caminara sólo verdad, yo tampoco lo quería, el día anterior 
notaba un cierto vacío en nuestras calles, porque El no estaba en su casa, notaba que 
sin El en nuestro Barrio, el viento sopla diferente, y yo lo único que quería es que 
pasaran las horas trabajando para  estar a su lado presente.  

Otra cosa que os digo vecinos, es verdad que  en esos momentos la hermandad se ve 
con muchos compromisos y mucha ojana cofrade, hasta ahí lo podemos comprender, 
pero os digo una cosa, hasta que no lo portaba su gente, si, ustedes, su gente, la cara  
del señor no iba tan resplandeciente, El es así de guapo porque a su Madre solo basta 
con mirarla, y como dice el refrán, de tal palo tal astilla, nunca mejor dicho. Pero 
cuando caminó por Sevilla con los que no llevan su sangre levantando la canastilla, El 
Señor no lucia igual que cuando lo llevaba  su cuadrilla, esos que impaciente le 
preguntaban 20 veces al capataz… donde nos metemos,? y ya lo sabíamos pero 
queríamos soltar el cirio y ponernos en el sitio que nos corresponde, porque eso que 
vivió la gente que ni siquiera conocemos sus nombre, solo será una vez en la vida y si 
hubiese una segunda, yo me encargaré de mover cielo y tierra para que solo sus hijos 
lo lleven, porque después todo  eran habladurías, pero lo único que les digo es que se 
laven las manos como ya lo hizo Pilatos, que en Torreblanca no somos 4 gatos, como 
las malas lenguas querían hacerles ver en la portada de un periódico, cuándo con tu 
pedazo de barco a Sevilla hubieras salido por primera vez, pero eso escocería mucho 
para quien en este mundo la humildad no la quiso tener y solo tuvieron malas palabras 
porque a una plaza te asomaste, que coraje me dio que no fuese la De las Acacias, 
porque hay nada de eso hubiese pasado, pero todo estaba predestinado a que mejor 
dejaras el barco en casita guardado, y a ti solo, si así solo Cautivo de mis entrañas, se 
te dejara ver, para dar testimonio de que en Torreblanca nos abunda la Fe, esa fe que 
por ti en algunas fotos podemos ver, nunca ibas solo, y un manto de corazones a tu 
lado presencié, y nada más que puedo decir que algunos te defendimos como nos salió 
del alma y a todos esos que tanto hablaron y que el sábado por nuestro barrio estarán,  



que se juzguen sus errores entre ellos y si puede ser aquí delante, si aquí delante de 
todos nosotros, y que tire la primera piedra, quien libre de pecados esté….. 

Y disfrutando de ese día viendo al Señor en un sitio en otro, compartiendo la felicidad 
con mis hermanos, fue que llegando a Santa Marina la cara del morta era un poema, y 
yo con to mi aje le digo que pasa morta, y su respuesta es tajante, a Luismi se le ha 
estropeado la furgoneta y no tengo como llevar al señor a casa, que no tienes como 
llevar al Señor a casa??, a bueno has venido a decírselo… a su quebradero voy yo y le 
sonrió cuando escucho su respuesta, y le contesto que eso está arreglado, espera que 
hago una llamada, llamo a ese hombre que considero mi segundo padre porque es el 
abuelo de mis 2 hijos y que con su forma de ser, ese lugar en mi vida se ha ganado y 
solo bastó con decirle que a eso de la 1 de la mañana tienes que venir a Santa Marina 
que no tenemos como llevar al Señor, mi suegro que de cofradías y de iglesias no es 
que esté muy puesto, me dice que vale, que la ubicación le mande….. ea morta 
solucionado, ya puedes disfrutar de lo que queda.  

Yo le solucioné al priostre una papeleta, pero en ese momento no eche cuenta a lo que 
el destino me volvía a poner en el camino, y es que sería conmigo con quién el señor 
volviera a su punto partida, el punto cardinal de nuestra vida, la base de nuestra 
orientación cuando más perdidos estamos, la casa de todos nosotros, la casa de 
nuestros padres, el calor de la ropa camilla de nuestra infancia, el olor del puchero de 
una madre cuando del colegio llegábamos, el teléfono fijo que siempre suena y al otro 
lado hablando está una abuela, las sábanas de franela que del frío nos cobija, en esas 
frías noches, donde una madre no quiere que te roce la brisa, en fin… todo eso que 
hace de nuestra parroquia el lugar donde si lo quieres, esas añoranzas podemos 
encontrar… y empecé a pensarlo y que repelucos me daban Dios mío, llevaría bajo mi 
responsabilidad… la Pasión, la devoción, la Fe y el Amor de todo un Barrio, no me lo 
creía que otra vez, Él me volviera a escoger, me preguntaba que porque de tantos 
momentos con el Señor, y la única respuesta que me recorría el pensamiento, era 
porque así lo habrá querido su madre, que vuelva con un chaval de su confianza, al fin 
y al cabo nuestras madres cuando salimos por primera vez de casa, es lo que buscan, 
que vayamos acompañados del que más confianza les mostrara, y es por esos motivos 
por los que a mí mismo me pregunto, a la vez me contesto y llego a emocionarme de 
cada una de las cosas que con ustedes vivo, aunque sé a ciencia cierta que hay veces 
que no soy digno para entrar en esta casa, pero pido perdón y aprendo de que solo 
con una palabra tuya, bastará para sanar mis heridas y perdonarme. Y es que no me 
queda otra que decirte una vez más, que Gracias por todo lo vivido y por esos 
momentos donde más que un afortunado me considero un elegido, que ha saboreado 
la fortuna de estar donde solo tú me has permitido, y siempre sentiré la honra de que 
esto que aquí escribo, algún día se lo contaré a esos dos, que son mis hijos, aunque mi 
David cada noche cuando me ponía a escribir me ilusionaba más con su compañía y me 
llenaba la inspiración cuando me decía lee en voz alta papá, pero aún así, les contaré 
esta historia una y mil veces y les haré más grande el vínculo hacia ti, porque es 
contigo Señor donde empieza y termina la única verdad, y quiero saber que en cada 
paso que dé al frente, aunque no te vea, no te sienta, pero quiero notar que a mí lado, 
siempre estarás presente… 

 



La segunda vez que Miguel y su junta de Gobierno quieren hacerme participe de algo, 
algo que dejaré grabado en el lugar donde se guardan los sueños que sin esperarlo he 
alcanzado, fue el 19 de diciembre cuando un mensaje recibo, donde decía que si al día 
siguiente podría pasar por la hermandad, y en ese momento sentí 2 sensaciones al 
mismo tiempo, una fue la intuición de que me ofrecerías que escribiera este pregón y 
otra fue una gran inquietud del que si esa intuición era cierta, yo sería capaz de asumir 
está enorme responsabilidad. 

Al día siguiente llegué a la cita que teníamos pendiente, y lo que imaginaba fue lo que 
me dijiste, que suerte tuve que de la mano tenía al mayor de mis hijos, lo llevé porque 
sabia que necesitaría una mano donde agarrarme, para dar certeza que soñar 
despierto es algo que de verdad existe, no sabía que responder en ese momento, me 
fui sin una respuesta dejarte, llegué a casa, y a mí gran consejera fui a preguntarle, su 
respuesta fue muy tajante, porque sabe que ese tren 2 veces no pasa y por lo tanto no 
lo tendría otra vez delante, me dijo que me lo pensara bien, pero que este sueño no es 
para dejarlo pasar… esa noche me fui a la cama y no había otro pensamiento que por 
mi cabeza revoloteara, al día siguiente en mi puesto de trabajo la mente y el corazón 
los sentía como si algo dentro de mi quería expresarse, y cuando llegue a casa, fueron 
tantas cosas las que tenía guardadas, que fue pensando en el señor, como me salieron 
las primeras palabras, a mi fiel compañera se las leí, y seguro que tanto le haría sentir 
que me contestó que no me lo pensara, que este pregón es un regalo que alguien del 
cielo me mandaba, seguro que son mis abuelos, a mí mismo me contestaba, y es que 
por fortuna este mismo año da la casualidad que hemos decidido que 2 alianzas 
nuestro amor afianzara, que año más bonito estoy viviendo hermanos míos, os lo tenía 
que decir… 

 Y a los 2 o 3 días te di la respuesta Miguel, te llamé y te dije que voy de frente con tu 
propuesta,  y desde entonces, hasta hoy no sabía cómo lo haría, si estaría a la altura o 
si me acobardaría cuando delante de todos vosotros con estos renglones vuestra 
atención me ganaría.  

Solo puedo deciros una vez más, que gracias a todos por acompañarme en este 
deseado día, yo no tengo ganas ninguna de que este momento se acabe, así que no 
quiero que esto os suene a ninguna despedida, porque tengo mucho que contaros, así 
que ponerse cómodos, disfruten a la misma vez que yo lo estoy haciendo, y si en algún 
momento algunos de ustedes sienten lo mismo que yo estoy sintiendo, seré el hombre 
más afortunado de esta parroquia, porque con mi forma de sentir, vuestros 
sentimientos estaré hiriendo, y lo quiero hacer de la forma más sensible  que vuestro 
hermano solo podría hacerlo, mirando juntos a nuestras imágenes, ponerse en pie por 
favor y entre todos, le recemos un padre nuestro…. 

Rezamos 

 

 

 

 

 



Algún día seré Nazareno del Señor 

Hay zancadas valientes en las que parece que vas arrollando a la gente, y no son esa tú 
intenciones Cautivo mío, no pueden ser esa tus intenciones Señor, porque entre esa 
alfombra de lirio morado que te abren camino cada Sábado de Pasión, vas tú, de 
manos maniatado, sin tener culpa alguna  del porque estás siendo juzgado. 

Solo basta con detenerse en tu mirada para conocer la inocencia de esos pecados, 
pecados por los cuales ordenarán que serás azotado, te darán una cruz y la portarás 
hasta el monte donde crucifican, a aquellos a los que no encuentran otro sufrimiento 
para ser castigados. Y es por eso que tu barrio, un año más se viste de elegancia, y si 
no te acompañan en tu cofradía en sus armarios buscan las mejores de sus galas… y 
ese día camina siempre a tu lado, sin importar si en algún momento pueden ser 
arrollados, posiblemente lo hagan para estar más cerca en este ansiado traslado, 
traslado que tenemos los cofrades en el calendario de nuestra fé marcado, porque 
esta es la forma de sentir de este, que es tu Barrio, y si Pilatos se lavó las manos, lo 
hizo para no cargar con la culpa de ser quien ordena que fueras crucificado... 

Por eso No le busquemos respuesta, ya todo está aclarado, y aquí en Torreblanca 
tenemos la dicha  de ver como Jesús camina vivo, pero cautivado,, cautivado de Amor 
por todos esos que tu camino han encontrado, y solo basta con mirarte, para reposar 
en ti, en tus hombros, la cruz de nuestros  pecados, pecados que te encomendamos 
para que si lo merecemos puedas perdonarnos, porque eres Tú Cautivo, quien nos 
mira fijamente para que encontremos en tu resplandor, el lugar donde conocer el 
origen de un bienestar, que solo Tu, puedes hacernos creer que existe. 

 Y es por eso que vengo humildemente para decirte que llegará el día que caminaré a 
tu lado e intentaré que con esa zancada valiente me sienta arrollado, pero si tú lo 
deseas, ojalá sean muchos años, tengo el compromiso con Tu Madre, que de Dolores 
con 7 puñales su corazón está desgarrado, porque no existe consuelo alguno cuando 
vemos que un hijo por algún motivo está siendo dañado y es que quiero cargar muchos 
años con la pena que tu madre te acompaña, pero hoy te digo delante de todos mis 
hermanos, que cuando llegue el día de ponerme la túnica, lo haré para estar a tu lado, 
es algo que haré para saber que sienten esos nazarenos cuando el camino te van 
iluminando, no les importa que el calor ni el frío los este incomodando, me imagino 
que su único deseo es que no vayas solo caminando, porque aunque a tu lado vaya un 
romano, un esclavo, un sanedrín y ese que fue quien mando a que fueras crucificado, 
al que yo quiero acompañar es a ti, que como bien dijiste a Tomás.  Yo soy el camino, y  
la Verdad, y la vida. Nadie va al padre, sino por mí. Si me conocéis a mi, conoceréis 
también a mi padre, ahora ya lo conocéis y lo habéis visto en mi.  

Eso es lo único que yo quiero sentir, y quiero que todo aquel que en tu camino te 
acompaña, sienta lo mismo y dejemos atrás el EGO que se escucha cuando algunos  
hablan de ti, porque aquí lo único importante de ese paso eres Tú y me gustaría 
dejarles claro a esos hermanos, que aquí no se es costalero del misterio, en 
Torreblanca quien te sienta con el corazón, se le tiene que llenar la boca del poder 
decir que yo soy Costalero... del paso del Señor, y que cada sábado de pasión siente el 
mayor de los orgullos cuando te mira a la cara y solo puede sentir en sus adentros la 
sensación que provocas con tu mirada, con tu Dulce Rostro, Cautivo, Señor de 
Torreblanca…                                  Marcha: Tu dulce Rostro, Cautivo  



Mi corazón te regala estas palabras, Dolores… 

 

Cuando el Amor es tan inmenso que parece compararse con el mismo océano, es más 
fácil mirar a las personas, es más puro, más hermoso, el arraigo es más profundo, la 
pasión es más intensa, la admiración se demuestra cuando nuestros ojos brillan al 
hablar de Ella, la presencia en lo cotidiano se hace inevitable, nos espera, nos falta, nos 
llama y nos devuelve a la realidad, se nos clava tan adentro que sin daño nos enamora, 
sin dolor nos apasiona, se nos adentra hasta tocar la sangre la sangre que corre por 
nuestras venas, nos hace circular los sentimientos y nos vuelve a enamorar, se 
convierte en lo enorme de cualquier figura, se le presta lealtad para nunca recuperarla, 
porque solo Ella es la dueña de ese compromiso, nos ayuda en las cuesta que la vida 
nos hace subir y nos baja sin en alguna altura arriesgada estamos… En fin, un largo 
etcétera de sensaciones que nos une enlazando nuestros caminos. Os hablo de María, 
que por suerte en mi vida es un nombre que parece que el destino me puso para que 
así se llamaran los amores a los que mi corazón se presta, tengo en primer lugar a mi 
compañera de viaje, mi rubia de los sacáis como el cielo, en el segundo lugar están mis 
2 abuelas que no tengo palabras que pueda describir lo que por ellas siento y en tercer 
lugar me protege la bendición que recibo de María Santísima de los Dolores y María 
Santísima de las Angustias, en las cuales entrego todo lo que recibo cuando 
desconsolado voy a pediros. Y es que es hablar de ti y ya me cubre un melancólico 
lagrimeo el filo de mis ojos, es algo que con palabras no se describe, es algo que nunca 
me querido preguntar porque me pasa, porque es algo que mi corazón vinculó contigo 
desde el día que te conocí, me haces sentir ese refugio que mi madre me daba cuando 
entre sus brazos me acunaba cuando un niño era, y que hoy por hoy, tengo la suerte 
de tener tu consuelo cuando en silencio necesito reposar una inquietud o contarte una 
alegría, y es que contigo encuentro una respuesta a mucha de tantas cosas como me 
pregunto, ya sea bajo tu palio de ensueño que rompe los destellos  del sol cuando la 
plata de tus varales, brilla más que esos reflejos, que cariñosos quieren ser partícipe de 
tal espectáculo, espectáculo que nos regalas cuando por el dintel de esta parroquia 
despacito quieres acariciar el suelo de tu barrio, o bien cuando me siento delante de ti 
en ese frío banco que tantas anécdotas recoge de la gente que como yo, encuentra en 
ti, la tierna calma que tu mirada puede regalar, sin nada pedirnos  a cambio…  o no sé 
si  serán las 5 lágrimas que cubren tus mejillas, la que alivia los malestares míos, o será 
ese claro y dulce tono de tu piel que hace más fino el perfil de tu belleza, pero lo que si 
estoy seguro, es que la fé que siento por ti, no es fruto de algo que se pueda explicar 
con palabras, porque el Amor es algo que no se busca, y yo no busqué en ti ese Amor, 
fuiste tú quien me hiciste saber que en ti estaba el lugar, donde una madre te puede 
consolar o te puede brindar una alegría si es eso lo que necesitas, en ti también 
encontré la suerte de ir creciendo, siendo una persona más bondadosa con los míos,  
me enseñaste a ser mejor en estos 15 años que llevo siendo uno de esos ratones 
blancos que tienen la honra de ser los pies de ese altar de plata donde hoy presides, 
entre 12 varales que adormecen el tiempo cuando el son de una marcha parece que lo 
inventaron tus costaleros, porque con más mimo no pueden ir fijados esos 2  costeros, 
también te arropa un manto azul como la noche que va casi rozando el suelo,  
haciendo una alfombra donde caminar sobre el suave terciopelo, terciopelo que 
recoge las promesas que te van haciendo tu pueblo,  te ilumina una candeleria que era 



el sueño de muchos hermanos que lucharon,  para que fuese con esos finos labrados la 
luz que en sus miradas encendieran el lugar donde dejar dicho sus quebrantos, y para 
encontrar la paz, solo tenemos que buscar en una revirá  la nana que suena de tus 
bambalinas cuando en la oscura noche te vas acercando a cualquier esquina, y lo 
primero que vemos es la luz, la luz de vida con la que tu palio camina adormeciendo el 
tiempo en sus varales, con una marcha que hace romper los sentimientos que van 
brotando como los hermosos rosales, rosales que algún día veremos en esas lazadas 
de guirnaldas de flores de seda, donde el color de tu altar de plata será la más valiosa 
de las esperas, porque ya no será posible buscar más belleza y si por casualidad, a 
alguien se le antoja buscar la perfección, que venga a nuestro Barrio y que no nos 
busque por televisión, que cuando te vea sobre tu Palio nada más que al escuchar el 
himno ya no podrá quitarte la mirada y no imagino lo que sentirá cuando de frente nos 
mande el capataz y suene en ese momento la más bonita marcha donde el autor tú 
nombre utilizara y el nombre no podía ser otro, que Dolores de Torreblanca. 

 

Marcha Dolores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Los sueños de un Costalero… 

 

Como costalero tengo ese pellizco que solo conocemos quien compartimos este bello 
oficio, que nos llena de orgullo cuando nos apretamos la faja y le pedimos al 
compañero que nos acomode bien el costal..  Yo por suerte alguna vez que otra he 
podido escuchar de algún que otro veterano, que costalero se es todo los días del Año, 
es algo que se adapta a nuestra forma de vida, de una manera o de otra, y es sin 
darnos cuenta, pero lo vamos ejerciendo, ya sea en el puesto de trabajo cuando hay 
que arrimar el hombro algún compañero e incluso sin querer nos sale decir vamono de 
frente miarma, como por ejemplo… 

Ya sea en el día a día cuando estamos en casa y nos da por poner algún vídeo pasado y 
nos enorgullece haber vivido ese momento, o ya sea cuando compartimos vivencias 
con los conocidos,  aunque hablando de vivencias, alguna vez que otra decimos que en 
tal relevo se iba a tope de fuerza y solo tu sabes que ese relevo hubo algún segundo 
que otro, que no eras capaz de enderezar las rodillas, y que el paso te daba por todos 
lados, pero a eso estamos expuestos y eso es lo que nos gusta sentir para crecernos y 
hacernos fuertes en esas duras chicota, pero así somos los Costaleros de esta Bendita 
Tierra Mariana y que presumimos cuando nos preguntan que de donde somos y 
decimos a boca llena, de Sevilla y costalero por la gracia de Dios. Al menos así contesto 
yo… 

Pero mi breve resumen a este oficio, es que cuando presumimos de que somos 
costaleros, no puede quedar en una simple frase que se queda perdida en el aire, esa 
frase lleva su peso y a la misma vez su compromiso con lo que en si conlleva, yo, quizás 
no sea quien más visite la iglesia e incluso no seré quien visite diariamente las 
imágenes, pero si soy de ese tipo de costalero que escucha marchas cofrades la 
mayoría de los días del año, sino que os lo diga Ella y que cuando escucho marchas 
cofrades, hay veces en las que me relajo y desconecto de la rutina, pero os digo la 
verdad, y es que la mayoría de las veces que lo hago, me transporto a una chicotá bajo 
la Señora, porque para quien no me conozca, puedo presumir de que soy Costalero de 
La Señora de Torreblanca…. y en ese preciso momento, con una marcha de mi gusto, 
cierro los ojos, me pido paso a mí mismo porque no tengo el hombro de mi Runy 
apretándose con el mío hay debajo, y diciéndome primacho vámonos parriba que esto 
viene apretao o dándome un tirón de la camiseta para que no me haga arruga el 
costal, en ese mismo momento, esos precisos momentos de sufrimiento, es donde 
mejor se fraguan las cosas, y la amistad se hace a un lado para dejar sitio a lo que nos 
une bajo las trabajaderas, y es la razón, de ser hermanos costaleros, y sigo con los ojos 
cerrados y tampoco tengo ese quejio del Tito pelillo, diciendo al capataz llama hijo 
llama, alentando a la cuadrilla de esa fuerza que siempre nos hace sentir,  aliento que 
después se refleja en el levantar de cada llamada que Castillo nos pide al Cielo, y que 
grande ese grito de aliento al Cielo, quizás no seamos consciente de lo que intentamos, 
pero seguro que cuando despegamos desde el suelo gritando al Cielo, estemos 
rodeados de esos Ángeles que un día se fueron, y que si nos falta un poco de impulso 
para alcanzar la gloria, de querer ganar una chicotá en forma de levantá, ellos pongan 
el resto como solemos decir nosotros, cuando ya nos van flaqueando la fuerza y no hay 
otra que exprimir lo que nos queda. 



 Y en estos momentos donde imaginando me encuentro, lo que más me gusta es 
encontrarme con ustedes que me rodean y que de una manera o de otra, sé que me 
necesitan y yo por supuesto necesito de ellos, y que orgullo más grande siento, cuando 
con genio le pido paso a mí compadre en ese zanco delantero que tanto me dice que 
aplasta cuando venimos de vuelta y que por suerte el otro zanco  va firmemente su 
hermano manteniendo el compás que yo les pido, y también se convierte en hermano 
mío en la batalla, o justo delante mia tengo a un niño que ya no es tan chico como 
cuando le puse su costal por primera vez y hoy nos esperamos mutuamente para 
ponérnoslo juntos y ese es mi Nando que más poderoso no puede ir con su tío Bola 
cubriéndole las espaldas, y la marcha sigue sonando y yo sigo soñando pidiendo a mi 
hermano Diego un poquito más cortito el paso a mí trasera, porque la marcha lo 
requiere y ahora nos toca sufrir,  y ese momento es para cerrar los ojos y como yo les 
digo a los mios debajo, ahora es cuando hay que acordarse de esas personas que 
necesitan que alguien se acuerde de ellos y que por desgracia no tienen a nadie que 
rece por su bienestar ni por su salud, porque esto es lo grande de ser Costalero, el 
poder de llegar a los lugares de personas que no pueden llegar hasta Ellos, y nosotros 
tenemos la suerte de ponerles ese altar frente a frente, así nos lo gratifican los 
aplausos de la gente cuando seguimos caminando despacito pero siempre valientes y 
la marcha va culminando y parece que algo enorme mi corazón siente, y es que sin ir 
bajo su palio yo he sentido eso que solo contigo se siente, porque te siento como una 
Madre, y todos los días de mi vida, Dolores, te tengo presente…. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



Mi Sábado de Pasión  

 

Si hay algo que me hace sentir el hombre más dichoso en el mundo un sábado de 
pasión, es ver la cara de mis hijos, mis pequeños nazarenos, por qué a Ellos le inculcaré 
el amor incondicional que siento hacia mi virgen de los Dolores.  

Para mi el sábado de pasión empieza la emoción con un dulce beso a Ellos, y por 
supuesto a mi mujer, que es quien me aguanta esas largas noches donde los ensayos 
se prolongan hasta altas horas de la madrugada, y no es porque el capataz nos tenga 
dando vueltas con la parihuela por el barrio, es porque después de cada ensayo 
tenemos ese cabildo de costaleros, donde las cosas se solucionan si han ido mal o 
solucionamos algo que ha ido bien, pero el cabildo es obligatorio, es nuestra época, 
son nuestras costumbres y es la manera más valiosa de crear ese vínculo que nos hace 
fuerte bajo su palio, ese lugar donde  nos arropamos cuando un frío sin sentido nos 
perturba, y si algo nos perturba,  sólo tienes que detenerte en una de sus lágrimas y 
ver el reflejo de bienestar que puede regalarte, al menos así lo hago y así lo seguiré 
haciendo.  Y este es el legado que quiero enseñarles a mis hijos, mi forma de sentir, 
porque al fin y al cabo en ese sentimiento van Ellos, la verdadera razón por la que 
cerrar los ojos en las duras chicotá, y pensar que ese esfuerzo tiene su recompensa con 
la protección que cada día de su vida, Ella les brindará. 

Va pasando la mañana y otra de las cosas que ya he hecho a sido levantar la persiana y 
ver si los destellos del sol tienen ganas de adentrarse bajo las bambalinas, que hacen la 
elegancia de nuestra Virgen aún más brillante,  porque hay es cuando se forma el 
conjunto perfecto, los rayos del sol, la plata resplandeciente por el esfuerzo de unas 
manos que con un cepillo y un trapo han frotado dulcemente, y el calor de ustedes 
hermanos, que sois su gente.  

Nervioso y sin apetito salimos hacia la parroquia, aunque ya el día anterior estuve por 
allí en la misa de hermandad y no tenía nada nuevo que encontrarme, pero no podía 
llegar al mediodía sin volver a verla, y sin volver a verlo a Él, seguro alguna cosita tengo 
que contaros antes de venir vestido de la forma que con más orgullo salgo a la calle, y 
es vestido de blanco Costalero de Palio, que orgullo más grande decir esta frase 
delante de todos vosotros, siendo pregonero, como un día me propuse que sería, no 
me esperaba que fuese este año, como veis tengo muchas cosas que aprender y 
muchas vivencias que conocer, pero así lo ha querido Ella, así lo ha querido El, y aquí 
estoy yo para deciros que soy hijo de un buen hombre fuerte y firme como los vientos, 
que sus manos siempre al tocarlas le sentido sus cayos, nunca las noté suave porque 
venía de partírselas para que nada nos faltara, un hombre cabal, que a primera vista se 
le vé la humildad que lo hace el mejor ejemplo que yo pueda seguir, un padre que 
tengo la fortuna de disfrutar de sus tímidas conversaciones y de su sabios consejos los 
años que hemos compartido su oficio y también soy hijo de una gitana llamada 
Tomasa, rubia de piel clara que me ha dado la dicha de nacer con esa sangre flamenca 
de la que siempre roneo que tengo cuando me dicen que mi apellido Vargas es gitano, 
y quien me lo dice no sabe lo ancho que me quedo cuando escucho esas palabras. A 
resumidas cuentas, no soy más que un humilde currante que lucha día a día para que 
nada a los mío les falte, soy uno más como tanto de ustedes que estáis hoy aquí 
presentes y lo único que quiero haceros saber, es que si tenéis algún sueño como este 



mio que era ser pregonero, luchar por conseguirlo , la constancia y el esfuerzo dan su 
recompensa cuando se desean las cosas con el corazón, y yo hoy os doy fé de ello. 

Llega el momento, llega la hora deseada, nervioso e inquieto reviso mis cosas 20 veces, 
está mi ropa preparada, al lado una túnica pequeña muy bien planchada que me llena 
de emoción y alegría el alma, y para colmo este año otro nazarenito se suma a la 
cofradía, aún no os puedo decir lo que sentiré cuando los vea a los 2, para mí chico es 
su primera vez, más orgulloso no podré estar, cuando en mis brazos ,ante vuestras 
plantas, con la mirada firme en lo que esté sintiendo, me encomendaré a ustedes, no 
os pediré nada más porque hoy no quiero pediros nada, hoy solo quiero agradeceros 
todo eso que me habéis dado siempre, y que vengo a recoger ese permiso que será lo 
único que pueda pediros… permiso para llorar si alguna debilidad siento con alguna 
marcha cuando bajo tu palio esté, permiso para jalear con mi voz el caminar de tus 
Costaleros, permiso para buscar al señor en un relevo sin decir nada a nadie, para 
mirarle y decirle en silencio que vaya como vienes de elegante, porque eso es lo único 
que escucho de la gente a la que ya le pasaste por delante, también te pediré permiso 
para repartir consuelo, lo haré regalando una estampita que se quedan pegadas por el 
sudor de haber entregado el alma en cada levantá, para llevarte hasta el cielo. 

 Y así Va llegando la tarde y desde el patio donde forman los nazarenos que 
acompañan a nuestra Madre, ya no he ido a verlo, y no es porque ganas no me falten, 
en mi pensamiento Él siempre estará el primero, pero quiero hacerle saber que el 
camino que ilumina con su cirio, algún día no habrá nadie para acompañarle y eso se 
enseña cuando tiene toda una vida por delante, así lo quiero entender y así le quiero 
hacer más grande el amor hacia esa madre que ahora, ahora es la de sangre quien 
contigo penitencia comparte, pero que algún día ese amor hacia la que llena de 
bendición cuando vengas a rezarle, sentirás tu mismo, como bastará sólo una mirada 
para saber lo que vienes a contarle. 

 Ya han pasado unas horas de cofradía y ya no aguanto más sin ver al qué da sentido a 
mi cruz de guía, hasta el me acerco, cómo vas entrañas mías, viene con su carita 
descubierta porque mi nazareno, es muy chico todavía, tienes sed,? quieres algo hijo 
mío,? quieres que papá te aguante un poquito el cirio?, te molestan los zapatillas,? 
Muchas preguntas le hago porque no quiero que sienta que su padre no está a su lado 
y es tan solo con mirarle para sentir que en tus ojos encuentro 2 ojales que abrochan 
tus tiernas pupilas, que nazareno más valiente lleva mi Virgen, se le nota que tiene la 
inocencia blanca, blanca y tierna como el color de sus calcetines, que no le falte una 
estampita en sus bolsillos, porque en un juego convierte cuando la cambia de su mano 
hasta  la mano de algún vecino, enciéndeme mi cirio papá que el viento lo ha apagado, 
es normal que se apague cuando no te quedas quieto y lo mueves de lado a lado.  

No puedo dejar de observarlo, sonriendo, inquieto, presumiendo, y todo eso, que 
estos niños nuestros hacen cuando van de nazareno y es que sin darse cuenta mi 
felicidad la convierte en el mas perfecto de los momentos, y aunque no quiero dejar de 
verlo, tengo un compromiso con Ella y no me queda otra opción que hacerlo. Tengo 
que irme enano y ahora un beso quiero darte hijo, tengo el relevo hay delante, y con 
tu sonrisa la fuerza me has devuelto, porque bajo la virgen los hombres tienen mucho 
desgaste y es que mi manera de buscar como levantarme es venir hasta tu tramo, para 
que sin que te des cuenta de energía vuelves a llenarme, eso me has hecho sentir estos 



años que tu hermano no teníamos delante, y este año sois 2 los que el amor de mi 
corazón comparte, aún no sé lo que se siente, porque mi pequeño se pondrá su túnica, 
con tan solo 9 meses, pero estoy seguro que tendrá buen compañero, con muchas 
cositas que contarle.  

Bueno, como ya os dije antes voy al relevo que al final llego tarde, y seguro que algún 
compañero de la ropa tendré que tirarle, aquí te dejo mamá, no hace falta más para 
ver qué te sientes la mujer más feliz de esta cofradía, perdónenme las demás, pero yo 
os hablo de la mía, tu respuesta es sencilla, me recargas la fuerza con un fuerte beso 
en la mejilla, venga anda disfruta y pon en pie a tu cuadrilla, ya me conoce y sabe que 
para mí no existe mejor dia. Me voy para el relevo con una lágrima en mis retinas… 

Avanza la cofradía, y sino me equivoco por torre mayor va su cruz de guia, El señor a la 
altura del instituto va con su cíngulo de lado a lado marcando el compás, con cambios 
de costero, a tres pasos con un izquierdo valiente viene caminando siempre, y por 
mucho que el moreno esclavo tire de la soga donde lo lleva maniatado, el Señor mira 
hacia el frente, para hacernos ver que en la vida por mucho que algo nos impida 
avanzar, tenemos que ser  inteligentes, para encontrar la salida y no tirar la toalla si así 
lo necesita nuestra gente…  

La virgen por los callejones del inmaculado viene, han sonado marchas con toques de 
flautas romeras en el saludo a nuestra hermandad hermana, pero ahora pega lo que 
pega, el sol se ha escondido para darle el sitio a la luna, que también quiere ser testigo 
de tal hermosura, que suenen marchas que recogan en estos recovecos la ternura de 
nuestra Madre, porque aquí es donde con los valientes más me gusta encontrarme, las 
revirá, el corto caminar y el son que Ella merece, y es que  aquí solo manda lo que cada 
uno por Ella siente, vamos a levantarla al cielo valiente, para que en esta chicotá, no 
nos pese tanto ir de frente…  

Seguimos avanzando y a lo lejos una nana de la voz de una niña parece que estoy 
escuchando, no presto atención y con ella sigo caminando, y pasa un ratito y más cerca 
siento que la nana está sonando, se lo pregunto a mi Runy, que es quien me está 
fijando, le digo que si escucha el canto de una nana a lo lejos? y me contesta que yo 
estoy soñando y que es siempre la esperanza la marcha que la banda está tocando… 
Siempre la Esperanza, ya todo me va encajando, me susurra una voz por el respiradero 
que hay en Torrescarcelas una niña cantando una nana con la que a sus Costaleros está 
reclamando, aunque hoy vayan contigo Dolores, o contigo Señor, en su cuna ellos se 
han ido enseñando y por mucho que yo quiera cuando vamos llegando a tu calle, la 
nostalgia de aquella infancia se me va despertando,  porque desde que tengo 14 años, 
bajo esa Virgen de los ojos verdes también me ido entregando, y os digo de verdad, 
que de Esperanza su mirada os va empapando, porque no hace falta llevar 5 
esmeraldas en el pecho brillando para buscar la Esperanza, no hace falta cruzar un río 
porque en Torreblanca para buscar la Esperanza también podemos cruzar un puente, 
que no es el de Triana, pero si lo hicieron unos presos que de una forma o de otra, 
también buscaban con Esperanza que se les acabara ese castigo, y es contigo donde 
cada mes de mayo encuentro mis principios, encuentro el origen de que con algunos 
de los presentes, en un juego de costaleros un capataz ya nos llamaba por valientes y 
saltábamos  al cielo como si rematando una pelota estuviéramos haciendo, nos ponían 
el costal y nos creíamos que éramos hombres, pero no éramos más que unos 



pequeños gladiadores, también con nuestra niñez, nos tocó decirle hasta luego a un 
amigo, que estoy seguro que en cada chicotá bajo la Esperanza también camina 
conmigo, (((un saludo Ismael…. ))))  

hoy tengo la suerte de compartir oficio con muchos de aquellos niños que ya somos 
hombres, nos hemos hechos Costaleros por nuestra entrega y dedicación a ello, y aquí 
delante que ya he visto que algunos me estáis acompañando, os digo de que cada año 
se me pasa por la cabeza el dejar mi sitio e irme retirando, pero cuando huele a Mayo 
por Torres Carcelas y las flores de los árboles más fuerte están brotando, yo saco mi 
primer costal que era de punto de cruz blanco, saco mis zapatillas negras que al 
principio nos dijeron que fueran de esparto y me convierto en ese niño que encontró 
la Fé sin saber que me llegaría a emocionar tanto… compañeros de mi infancia os hago 
saber que me enorgullece cada sábado de pasión el podernos ver, pero también os 
digo que en mayo tenemos un compromiso por nuestro barrio y a ese compromiso se 
le debe mucha lealtad, porque no podemos olvidarnos de donde venimos, donde 
empezó todo, y de que lo poco o mucho que sabemos lo aprendimos bajo la niña de 
los ojos verdes y su nombre es… Esperanza y Caridad.  

Ahora que ya el cuerpo viene agotado y entre los besos de mi niño, los besos de mi 
mujer, el abrazo de mis padres, y el bocadillo con los compañeros para venirnos arriba, 
yo me voy en busca de una sonrisa que solo una curandera, puede regalarme, ella vive 
en la calle torre mocha y con una estrella sublime puedes compararle, estoy seguro de 
que Dios le otorgó ese Dón que solo Ella puede tener y lo consigue, porque solo basta 
con ponerte a su lado, y a besos te quiere comer, te dice guapo, te vuelve a besar, te 
arranca una sonrisa y de nuevo te vuelve a besar y entre todo ese conjuro que ella te 
hace, los malestares que sientas, hay se quedan, ya no duele nada, parece que se 
adueña de todo y te arrastra a su inocencia, aunque parezca una niña ya en esto tiene 
su experiencia, lo hace el domingo de ramos con esa cuadrilla que pasea por Sevilla al 
que camina en una piedra sentado, esa cuadrilla no la buscó a Ella, fue Ella cuando era 
como una palma de la mano la que se arrimó para dejar claro que sí alguien quiere 
conocer a un Ángel, no importa que sea en Triana, en Sevilla o en el aljarafe, y 
nosotros tenemos la suerte de que quien invento el camino de vuelta hiciera que la 
cofradía pasará por su puerta, y a mí me llena, a mí me duele, a mí me calma y me 
consuela, a mí me apreta el abrazo de su padre y yo le apreto porque vaya si eres 
valiente, no sabría yo con eso que tú has vivio donde estaría metió, pero te quiero 
decir Tito que te admiro, y que las conversaciones que contigo he compartido me han 
hecho aprender la verdad de muchos caminos, y a mí Miriam está levantá siempre hay 
que dedicársela, porque Ella tiene la labor de sanar la falta de esa diputada de tramo 
que en el cielo necesitaban, todos sabemos que en cielo hay una cofradía y que nos 
llamarán para igualarnos a todos algún día y ese día tenían que elegir a una que por 
una Estrella se desvivíria, y como Dios lo es todo y tiene un soberano Poder, quién 
quiera sentir lo que yo digo que a su lado un ratito esté, para decir a boca llena que 
conoces a un Ángel del cielo y que sin buscar nada, el consuelo pudiste conocer…  

El último relevo se acerca y este año mi cuadrilla no hace entrada, pero aunque no lo 
haga ese tramo me gusta mucho, porque hay ya es cuando nos entregamos y dejamos 
el resto de lo que nos queda, debajo de ese palio se respira cansancio, se percibe la 
pena de saber que el sábado de pasión se va terminando y que nos queda una chicotá 
y nos quitaremos el costal para irnos a la entrada y  ver cómo te mecen tus enanos, del 



señor ya escuchado que 7 o 8 marchas le han tocado y que los Costaleros lo han 
bordado, olee por Ellos, no podía ser de otra forma porque aquí el poderío hay que 
saber demostrarlo, pero me centro en lo que me queda, y ahora es cuando más 
pendiente hay que estar de mi gente, con el paso arriao les hablo bajito y les digo que 
esto ya se va acabando, que ya nos queda un día menos para volver con Ella a 
encontrarnos, y que si levantamos al cielo con fuerza y pensando en lo que más nos 
duela, la chicotá será más bonita y eso es lo que se tiene que ver desde fuera… suena 
el martillo y la voz del capataz nos lo recuerda que ya es la última levantá,  que la 
disfrutemos, como bien le dije a los mios… la levantá se hizo fuerte y al cielo… 

 empieza a caminar y entre lágrimas de algunos la marcha empieza sonar, suena como 
suena siempre, para algunos su primer año, para otros quizás sea el último, y otros 
piensan en que hace unos días a un familiar tuvieron que despedir, se respira un 
aroma que solo esos que lo conocen pueden presumir de haberlo vivido, y así viene 
Ella caminando lo más lento y más elegante, y parece que el viento quiere una vela 
apagarte y para esquivarlo el capataz nos manda la derecha alante, no puede haber 
mejor momento que cuando presumimos con esta manera de andar, que para algunos 
desde fuera es lo de siempre de un palio, pero para los que estamos abajo, es la gloria 
tocar, la marcha se va terminando y a mi tío peli le digo que todavía un poquito más el 
paso le vamos recortando y le pido esa frase que levanta los corazones de los 
Costaleros, y mientras culmina la madrugá, un viva la virgen de los Dolores quiero 
volver a escuchar y así con este momento se despide de la trabajadera este costalero, 
antes de salirme le doy un beso a la madera, y en ese silencio me abrazo a ella y le doy 
las gracias por qué otro año más hemos compartido todo esos momentos,  y que 
juntos hemos llegado hasta el final y qué otro año mas por delante quiero ver pasar,  
por qué si me lo permites madresita muchos sábados de pasión te quiero pasear y este 
año lo he pregonado a mis hermanos, pero el sábado cuando me vuelva a encontrar 
con la trabajadera de la que hace un año despedí, le volveré a decir que aquí estoy de 
nuevo y que si estamos juntos a sido y será, gracias a ti. Dolores . 

 

(Saeta Virgen) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No te aguanto la mirada Señor 

 

Yo tengo que confesaros que no soy poeta de pregón, pero si soy cofrade de 
calendario, siempre vestí mi pasión con una túnica nazarena y mi penitencia hoy es 
penitencia de costal, yo saco mi papeleta de sitio con la misma ilusión que un niño 
abre un regalo el dia de su cumpleaños. Pero antes de seguir pronunciando una sola 
palabra más, vengo humildemente a pediros permiso de paso para ponerme en la 
trasera de este puñao de folios, en los que más que un pregón traigo un manto de 
sentimientos, de sensaciones, y algunos pensamientos.  

Vengo por lo tanto a ponerle el altavoz a mi corazón y con el sentido puesto en ir de 
mármol a mármol andando sobre los pies como en esta hermandad  es sello de 
tradición, pero siempre llevaré el izquierdo por delante, porque yo no entiendo otro 
lenguaje, soy un hombre que vive con las heridas abiertas, un indio que no conoce la 
llanura, una especie de persona que anda con los pasos cambiados, y arrastro muchos 
defectos, quizás más que virtudes, pero la ojana no viaja conmigo en los bolsillos y El lo 
sabe bien. 

Tu sabes bien señor que yo no vengo a regalarte poemas ni a decorar está parroquia 
de falsos versos que no forman parte de lo que pueda llegar a sentir, e incluso no sean 
palabras con las que dirigirme hacia ti sean las correctas, para estar hoy aquí Señor he 
tenido que echar mano de la talega de los repelucos y quitarle las telarañas para sacar 
esas mijitas que de ti y de mi hay conservo, esas cosas que a mí me pasa cuando te 
rondo las esquinas, y que cosas a mí me pasa, ahora en este justo momento tengo 
sensaciones encontrá, por un lao siento una profunda vergüenza de estar aquí en este 
altar dándote las espaldas y por otro lao noto el aliento de tus dedos sujetando mis 
rodillas y eso me consuela y me lleva a la calma, hoy fíjate lo que te digo, que prefiero 
tenerte a mis espaldas que verte hay delante, porque yo, yo no te aguanto las miradas, 
algunas veces cuando vengo a verte a desoras, y me siento en ese banco con las uñas 
partidas y todas las tragedias de mi vida lamiéndome los talones, voy con mi cabeza 
recorriendo tus pies, tus manos, tu barba rizá, los pómulos de tu cara y de hay me voy 
a tu frente saltándome los ojos, porque yo Señor no te aguanto las miradas, y hasta el 
cuerpo se me corta, y espero que pase el frío, y ese frío nunca pasa y me levanto y me 
pongo 7 bancos más palla y luego al último banco, hasta qe me convierto en un 
mendigo de rincones, en un ser minúsculo que te mira Cobardemente de reojo, en un 
errante que va de banco a banco en esta parroquia, y al final siento una fuerza 
descalza que me arma de valor y me pongo ante tus plantas, pero nada, que no te 
aguanto la mirada. 

 Y entonces una tarde le eche casta, no había más opciones que hacerlo, bastó solo un 
segundo para saber que me pasaba, en tus pupilas señor noté un lamento que tantas 
súplicas aguardaba, que me duele, me extrémese, que me convierte en un leño, que 
me despega las carnes  y me atraviesa los huesos… y así llegó el momento, fue en una 
subida hasta tu paso, los prioste que eran Diego Rivas y Davile depositaron en mi una 
confianza que a base de horas de entrega me había ganado, y Diego me miró a la cara 
y me dijo súbete hay arriba y pásame al señor, agárralo fuerte por lo que tú más 
quieras, la iglesia estaba rebosante de vecinos que querían ver cómo el Señor 
presidiría su paso para un nuevo Sábado de pasión salir a la calle a derrochar eso que 



solo El, es capaz de hacer. Y así fue como entre sudores y escalofríos recorriendo mi 
cuerpo tuve el valor de levantarte la mirada, y fue hay en ese mismo momento donde 
en ese silencio que solo conoce quien con el corazón te habla, cuando supe que si me 
habías elegido para llevarte hasta tu paso, era porque querías mirarme a los ojos, para 
decirme que en ti puedo confiar cuando más lo necesitara, como un padre hace con su 
hijo dándole la confianza que necesita para seguir adelante y eso te lo tiene que dar en 
forma de conversación, y esa conversación llegó, mirándonos mutuamente a los ojos y 
con el mismo lágrimeo en las retinas de los dos, y desde ese mismo momento hasta 
hoy no me fijo si llevas mantolin color crema o túnica con hilos de oro, solo puedo 
detenerme en tu mirada, y contarte lo que ya sabes que me pasa, y hoy vengo con el 
corazón abierto para decirte que gracias por dejarme expresar estas palabras, porque 
no me imaginaba que tal momento un dia llegara, siempre lo había soñado pero no me 
lo esperaba y aquí estoy Señor para decirte que Gracias, gracias por esto que tanto 
deseaba y que ante Ella y ante ti solo puedo decir que soy el hombre más feliz, porque 
esa felicidad se traduce en el bienestar que trajiste a mi hogar desde el día que te 
conocí y quiero que mi Barrio escuché,  lo que significas para mí.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Final del Sueño…. 

 

Por esos besos que nos faltan y deberíamos regalar a raudales. 

Los abrazos que nos damos sin buscar las razones. 

La blanca alfombra del azahar cuando caen de los naranjos y un embriagador perfume 
nos hace disfrutar, cuando por ella vamos pasando 

Los pájaros que vuelan libre buscando la rama donde apoyar su cansancio 

La sonrisa de un niño dando Vida a lo que de verdad importa. 

Que se abra está parroquia y que su puerta la rocen los dedos de esos  pequeños 
Ángeles. 

Mirarnos a los ojos cuando hablamos, es tan sencillo, tan sincero, y a la vez tan 
importante. 

Busquemos en los pentagramas que suenan de los latidos de nuestro corazón, el 
verdadero motivo por el que ser Feliz, busquemos sonrisas en vez de malos 
momentos, la historia pasa y quedará el reflejo grabado de lo que fuimos… abrir las 
puertas de esta parroquia y que salga la cruz de guía, para que nos trace el camino con 
la cera que derrama de sus faroles, por haber ido encendida, no guardemos rencores 
que nos llenen el alma de oscuros y turbios rincones, seamos mejores porque nada es 
imposible, y cuando lo hayamos conseguido demos las gracias por la vida que tenemos 
la fortuna Vivir, por qué esa será la verdadera razón por la que con esas pequeñas 
cosas, tan sencillas, tan hermosas, sintamos  el alma limpia y nunca perdamos las 
ganas de sonreír… Ha llegado el momento de soltarme de este atril, he disfrutado 
tanto que no sé qué más poderos decir, pero lo que siento en este momento, es  que 
os he dicho todo lo que por dentro sentí, cada noche, cada mañana, cuando la 
inspiración buscaba y no la encontraba, cuando sin esperarlo estrofas de mis adentros 
como un volcán  brotaban. Hoy tengo la seguridad que se lleváis otra perspectiva de 
este humilde Costalero, no sé si os ha gustado mis palabras, pero he puesto todo lo 
que tengo, lo que siento, lo que quiero. Y así pongo un punto y aparte a este sueño, 
porque el final queda mucho para intentar conocerlo, os prometo que no dejaré de 
buscar más bellos momentos, porque es lo único que siento, cuando me pongo ante 
Ellos…  

 

 

 

 

 

 

 



A mi Padre quiero decirle… 

 

Hoy en día no todos saben disfrutar de las cosas que tenemos como regalo, las cosas 
más valiosas no tienen precio para pagarlo, ni mucho menos están en el mercado para 
intentar comprarlo. Pasamos los días viendo la felicidad que alguien intenta tener a 
través de una pantalla, pero no nos detenemos a pensar si eso será verdad o será una 
falsa, la mayoría de las veces es lo que pasa y no nos damos cuenta. No le damos el 
sitio que corresponde a las cosas e incluso no llegamos a pensar que quizás cuando lo 
intentemos, se nos haya echo tarde, tan difícil resulta apartar eso y hacer una llamada 
a unos padres, como por ejemplo, probablemente estarán sentados en su sillón 
calentitos al calor de una estufa, pensando en algún que otro contratiempo que la vida 
le ha puesto alguno de sus hijos, y en ese instante, una simple llamada donde la voz de 
su hijo escuche, preguntando que pasa viejo cómo estáis, les alegre la tarde, o si en vez 
de ser tu, la pregunta la hace quien te ha robado el sitio en su corazón y le dice hola 
abuelo, voy a verte y me compras un paquete de cartas y jugamos un ratito,?? no me 
hace falta ver lo que El, en ese momento siente, para saber que su pensamiento en 
una alegría se convierte. Pero eso no solo un niño lo aprende, tiene que estar sus 
padres para enseñarle ,que lo evidente es lo evidente, y que a los mayores hay que 
quererlos mientras los tengamos presentes y yo eso lo hago desde que nacieron esos 2 
que me roban la razón y se convierten en la daga que más me duele cuando me faltan 
algunas horas de mi dia, pero como ya dijera el pregonero, si alguna vez me preguntan, 
que a quien quiero más de los 2 ??? les diré que al Abuelo y si la pregunta no la 
entiende y me lo vuelve a preguntar, que a quien quieres más de nosotros 2 papá ¿?, 
les contestaré de nuevo, que al Abuelo, porque de él solo puedo tener el mayor de los 
orgullos por las cosas que siempre hizo por mi, y aunque  a su lado está ella que fue 
quien me tuvo 9 meses en su vientre y me amamantó día y noche y que el cuerpo que 
tengo salió de Ella y es para mí, la mejor madre que pueda tener cualquiera, pero al 
capitán de la nave el sitio no se la quita nadie, hubo noches en mi infancia donde su 
presencia no notaba porque trabajando fuera las semanas se pasaba, hubo días que 
solo notaba su beso cuando muy temprano de mi se despedía, y por esas razones y por 
las cosas que llevas vividas no me cabe más razón que decirte que te quiero Padre, 
más que a esos 2, y mira que es grande ese Amor, que no existe tierra para poder 
compararlo, como bien sabe su madre, mi gran Amor y que quererla a  Ella también es 
mi única y verdadera razón, y es quien me aguanta y a la vez se convierte en la parte 
de mi, que a mi vida le falta, pero el sitio no te lo quita nadie Padre, y eso quiero que 
algún día a mis hijos, con sus hijos les pase, por eso cuando te veo el pelo plateado y 
siempre, siempre con el mismo peinado, siempre bien vestido y bien perfumado, y con 
el mismo paso con el siempre has caminado, me siento el hombre más feliz de tenerte, 
y te prometo ante El Señor y su Madre que nunca me separare de tu lado y que hasta 
el día que te deje de ver me detendré ante tu palabra y aprendiendo de lo que me 
digas, a tus nietos les iré enseñando a quererme como yo contigo lo hago, y que no 
encontré mejor momento para preguntarte si estás orgulloso de mí, pero solo me 
basta con decirte ante mi Barrio, agarrando este atril y con lágrimas en mis ojos, que 
Gracias Padre, porque aquí en estas palabras yo me dirijo a ti que eres el mío, pero que 
seguro que quien sienta el mismo amor que yo te escrito, a su padre haya visto 
reflejado, porque esa era mi intención, que entre todos consigamos que el único 



aroma que se respira en esta parroquia, sea El Amor, y no es difícil de conseguir 
porque como bien os he dicho, lo evidente es lo evidente, y no puede ocupar sitio en 
nuestra vida las cosas sin importancia, por qué al fin y al cabo, nada tendría sentido si 
no le damos sitio a quien de su mano a caminar aprendimos, y me atrevo a pedirle al 
capataz que la primera levantá va por nuestros Padres, por esos que están y por los 
que ya no están, pero que siempre tendremos la suerte de saber que de Ellos hemos 
aprendido a conocer la verdadera verdad y que hoy nos dejan el deber de luchar por 
los nuestros como ya ellos con nosotros hicieron y solo puedo pedirles a ustedes, que 
de salud, me lo tengáis plenos.  

 

 


